

Indiana Jones 4 - 1/2

Événement! L'homme au chapeau de retour dans les salles!

Ça fait un bail qu'on parle de l'hypothétique futur retour potentiellement envisageable de l'homme au chapeau au cinéma. En tous cas, officiellement, les principaux intéressés se montrent extrèmement enthousiaste. Seulement voilà : si les rumeurs vont bon train, le projet ne semble pas avoir avancé d'un semelle. Donc, à défaut d'autre chose, faisons le point sur les infos confirmées (rarement) ou non (presque à tous les coups).

La réalisation

Aucun doute, Spielberg sera aux commandes.

Le casting

Une seule certitude à ce jour : le retour d'Harrison Ford, évidemment. Qui d'autre que lui pourrait jouer Indy, de toutes façons ? Le problème, c'est son âge, qui obligera les scénaristes à situer l'histoire après guerre (sachant que les 3 premiers films se déroulent respectivement en 1936, 1935 et 1938). Il est probable qu'Indy aura même femme et enfant. Certaines rumeurs affirment qu'il se serait marié avec Marion Ravenwood (Karen Allen), Indy-girl des Aventuriers. Plus récemment on a parlé de Natalie Portman pour le rôle d'une éventuelle fille d'Indy.

En ce qui concerne le vilain de l'histoire (les nazis étant hors-course, les bolchéviques devraient prendre le relais) on a parlé, au tout début du projet (vers 1997) de Mark Hammill (oui, le Jedi raté), puis de Tom Selleck ou Kevin Costner, supposés jouer un méchant frère d'Indy (rappelons que Tom Selleck, avant Harrison Ford, avait été pressenti pour jouer Indy dans Les Aventuriers : on l'a échappée belle). Ceci semblerait confirmé par une rumeur récente et assez sérieuse comme quoi Kevin Costner, d'une manière ou d'une autre, serait de la partie.

Enfin, il est très probable que Sean Connery reprenne le rôle de papa Henry Jones (dans plusieurs interviews il s'est déclaré très enthousiaste à cette idée). Voilà une excellente nouvelle. Quant à Marcus Brody (Denholm Elliot), il ne reviendra pas pour cause décès. On parle cependant d'un frère de Marcus destiné à le remplacer, ce qui me semble d'autant plus ridicule que le personnage d'Henry Jones remplit déjà parfaitement le rôle du professeur maladroit.

Le scénario

En 1997, un hypothétique script d'Indy 4 a circulé sur le Net : Indiana Jones and the Sons of Darkness. On a rapidement appris que ce scénar n'avait rien d'officiel : au contraire, il a été écrit par un fan espérant être remarqué par George Lucas. C'est raté puisque George a plutôt mal pris la manoeuvre.

Début 1999, Lucas, Spielberg et Harrison Ford ont tous trois déclarés, dans des interviews destinés à une réédition en cassettes de la trilogie, que plusieurs excellents scripts étaient déjà écrits, et qu'il ne restait plus qu'à en choisir un pour démarrer le tournage. Depuis, plusieurs scripts ont en effet circulé sur le Net, dont un signé (abusivement ?) Jeb Stuart (Le Fugitif) : Indiana Jones and the Saucer Men from Mars. Il s'agissait d'une histoire assez ridicule, démarrant sur le mariage d'Indy (prétexte à réunir tous les protagonistes des aventures précédentes), puis enchaînant sur un trip avec Roswell (enlèvement de la femme d'Indy par les extra-terrestres et autres stupidités).

Fin 2000, toutes les suppositions précédentes sont balayées par une grande nouvelle : M. Night Shyamalan, scénariste et réalisateur de Sixième sens et Incassable, est officiellement le nouveau scénariste d'Indy. Il doit démarrer l'écriture dès janvier 2001, après la sortie d'Incassable.

Pourtant, dernière minute : Night aurait finalement laissé tomber au profit de Stephan Gaghan, scénariste de Traffic, prochain film de Steven Soderbergh (Hors d'atteinte, Erin Brockovich) déjà largement plébiscité par la critique. [merci à Nico pour cette info]

En résumé

Depuis l'annonce d'un potentiel Indy 4 en 1997, une seule certitude a pu être obtenue : la présence aux



Indiana Jones 4 - 2/2

commandes du trio Lucas/Spielberg/Ford. Vu la quantité de projets dont ils sont tous les trois accablés (Lucas bosse sur l'épisode II d'une obscure série à petit budget, Spielberg sur Minority Report et A.I., dernier film de Kubrick qui finalement ne l'a pas été puisque Kubrick est mort, et Harrison Ford vient de signer pour prendre le rôle d'un capitaine de sous-marin russe ; il sera secondé par Liam Neeson), inutile d'espérer revoir Indy au cinéma avant... 2005 ?... si Indy 4 voit le jour, ce dont personnellement je commence à douter. Il faudra patienter avec Tomb Raider et la suite de La Momie...